

外國宣傳情報號外

内閣情報部六・二三

モスコウ露語放送（十九日）

（朝鮮總督府遞信局聽取）

二、十八日リガ報—ソ聯軍のリトニア進駐は順調に進行してゐる、リトニア市民はソ聯機械化部隊の進駐を心から歓迎してゐる。

三、十八日コフノ報—十八日コフノ刑務所から百名以上の政治犯が釋放された、その中の一部は既に永年政治犯として苦役に服してゐたものである、釋放された政治犯は救濟者に對して涙とともに感謝した、政治犯の一人はクス通信員との會見において「私は政治犯として前後三回リトニア當局の手に逮捕された最後の投獄はソ聯、リトニア協定成立後で、私が國民に對してソ聯の實相を語つた爲である、私は獄において度々殴打され、飢餓にも曝された、二、三日前ソ聯タンク部隊のコフノ進駐の聲を聴いた時、私は直ぐ自由の身になることを知つた、私の今後の生活はソ聯の庇護で幸福に溢れてゐる」と語つた。

三、十八日コフノ報—リトニアの新政府が成立したことをコフノ全市民は歓迎してゐる、リトニア社會團體、工場その他各方面は新聞を通じて新政府成立を祝福してゐる、煽動者、ブルジョアジーが逃避して、リトニアは茲に新しい展開をすることになつた、ソ聯兵士を拷問にかけた責任者たる前内相及警視總監は亡命せんと試みたが、リトニア當局によ

つて逮捕され、處罰されることになつた。

四十八日コフノ報一リトニア新政府官吏は政務を開始するに先立ち宣誓を行つた。前リトニア大統領スマタナの失脚に伴ひ、現首相ユサ・カレチ氏が大統領を兼任することになつた、彼はラヂオを通じて演説し「専横な前指導者らは自己の利益のみ政治を行ひ、國家を内外両方面において混亂せしめた。併し今や我々の前には国民の福利と對外關係、殊にソ聯との正常化による新しい途が展開してゐる、新政府は國民の文化向上を計り、先づ第一に賄賂横行の原因たる不合理な都市自治制を廢止し、更に政治犯全部を釋放することである、新政府は國民各層の平等に最大の關心を拂ふもので、既に國民保健の廣範な制度を設ける爲、保健省を設置した、又學術の發達にも意を用ふるものである、我々は國民生活向上の爲の我々の課題を遂行さす爲、國民の協力を希望する、尙進駐ソ聯軍は今後我々國民より凡ゆる援助をうけるものであることを確約する」と述べた。

本日の新聞論調（第五百四十五號） 内閣情報部 三五・六・三三（土）

内 容 目 次

△米國內閣の改造

△佛印の問題 ビルマ（朝日）

- 一、米國參戰の序曲（朝日）
- 一、焦躁する米國（日日）
- 一、米國內閣の改造（讀賣）
- 一、スチムソン氏登場（報知）

× × ×

△米國內閣の改造

一、米國參戰の序曲（朝日）

米政府がその反對勢たる共和黨の巨頭スチムソン・ノックス兩氏を陸海軍長官に任命したこととは注目されるべき事實である。ル大統領のこの抜打的工作者は對内政策的意圖に發する